

Zwischen Genf und Montreux.

Die neue Woche übernimmt als Erbe der abgelaufenen Reihe aufgeschobener und vertagter Entscheidungen, und es sieht nicht einmal so aus, als sollte sie schlässige Klarheit in die in der Schwebe gebliebenen Dinge bringen. Selbst über die Form, in der die Auseinandersetzung der Sanktionen erfolgen wird, besteht noch Ungewissheit. Es war zu erwarten, daß als Auswirkung der für den Völkerbund vernichtenden Erfahrung der letzten 3 Jahre Reform seiner Verfassung angeknüpft werden würde und es hat schon jetzt auf der Ratsitzung eine Debatte gegeben, in der sich Litvinow und Titulescu mit Karl gegen den Umbau des Völkerbunds und seiner Zusage ausprächen. Bei Titulescu entspricht das nur der politischen Linie, die dieser Mann seit jeher verfolgt hat. Litvinow oder wiegt vor dem Eintritt der Sowjetunion in die Liga und namentlich vor dem französisch-sowjetischen Pakt anders zu sprechen. In seiner jetzigen Stellung wird deutlich erkennbar, daß seit dem Abschluß des Paktes zwischen Paris und Moskau der Kreml bestrebt hat, weich-potentielle Werkzeug der derzeitigen Völkerbund für eine Machtspolitik nach Art der französischen und jetzt von der Sowjetunion mitübernommen ist.

Auf der Tagesordnung der Ratsitzung stand auch die Erörterung der Locarnofrage.

Sie ist vertagt worden, weil Italien seine Beteiligung an den Besprechungen von der vorherigen Klärung der ihm gegenüberliegenden Angelegenheiten abhängig macht. Es steht im Augenblick noch offen, ob es die Auseinandersetzung als ausreichend anzusehen wird. Eine Anerkennung der Annexion Abessiniens, für die wahrscheinlich die Ratsitzung der Völkerbundes am 20. Juni vorbereitet Denkschrift plädieren wird, ist in Genf wohl zu erwarten. Würde sie erfolgen, dann müßte man mit Sicherheit mit dem Austritt der Südamerikanischen Mächte rechnen, die zwar keinerlei Interesse an Abessinien haben, die aber die ausdrückliche Anerkennung des durch die Gewalt errungen Erfolges zum Anlaß nehmen würden, um die vom Völkerbund gebotene Sicherheit als völlig wertlos und damit für sie überflüssig hinzustellen. Parallel mit Genf liegen in Montreux die Sanctionen nach dem Ende des Lausanner Türkensiedens. Sie werden die Wiederbefestigung der Meereengen zugestehen. Die Entscheidung aber hinsichtlich des Durchfahrtsechtes zwischen Kriegsschiffen getroffen werden wird, steht noch da. Die großen weltpolitischen Auseinandersetzungen, die die Sanktionsfrage, in das Locarno-Programm, in die Reform des Völkerbundes hineinragen, machen sich auch hier bemerkbar. Es ist imstande, gar nicht mehr die örtliche Angelegenheit, die die Mondeur vertretenen Mächte beschäftigt, sondern die Frage der Meerengen-Durchfahrt wird ganz und unter dem Gesichtspunkt ihrer Bedeutung für die Seefrachtroute der Sowjetunion zunehmende Rolle annehmen. Wird ihnen in der Tat, wie der Vorschlag vorsiegt, im Gegensatz zu den den kommenden Jahren aufgelegten Beschränkungen die ungehinderte Durchfahrt eingeräumt, so bilden sie nicht nur einen Faktor, mit dem England im östlichen Mittelmeer ein Faktor, dann werden sie auch, wie die japanische Haltung in Montreux erkennen läßt, für den Fernen Osten unter Umständen nicht belanglos.

Englisch-französische Besprechungen.

Paris, 29. Juni. Über die Unterredung, die die französischen und englischen Vertreter am Sonntagabend in Paris gehabt haben, meint das „Echo de Paris“, man könne von einem Willen zur englisch-französischen Zusammenarbeit das vorschlagen, im Gegensatz zu den den kommenden Jahren aufgelegten Beschränkungen die ungehinderte Durchfahrt eingeräumt, so bilden sie nicht nur einen Faktor, mit dem England im östlichen Mittelmeer ein Faktor, dann werden sie auch, wie die japanische Haltung in Montreux erkennen läßt, für den Fernen Osten unter Umständen nicht belanglos.

Paris, 29. Juni. Über die Unterredung, die die französischen und englischen Vertreter am Sonntagabend in Paris gehabt haben, meint das „Echo de Paris“, man könne von einem Willen zur englisch-französischen Zusammenarbeit das vorschlagen, im Gegensatz zu den den kommenden Jahren aufgelegten Beschränkungen die ungehinderte Durchfahrt eingeräumt, so bilden sie nicht nur einen Faktor, mit dem England im östlichen Mittelmeer ein Faktor, dann werden sie auch, wie die japanische Haltung in Montreux erkennen läßt, für den Fernen Osten unter Umständen nicht belanglos.

Neuigkeit: „Die Rote“

Die Rote“